



## Communiqué

Anne Cuneo à l'honneur au café Le Barbare

### Une nouvelle plaque commémorative pour replacer les femmes dans l'histoire et l'espace public lausannois

Le 4 avril prochain, la Ville de Lausanne apposera une plaque commémorative en hommage à Anne Cuneo dans le cadre d'un événement dédié à la populaire romancière, journaliste, traductrice et réalisatrice qui a passé sa jeunesse dans la capitale vaudoise. Avec cette nouvelle plaque, qui prendra place sur le mur qui entoure la terrasse du café Le Barbare, la Municipalité concrétise petit à petit sa volonté de redonner leur place aux personnalités féminines qui ont fait et font encore Lausanne.

La Ville de Lausanne mène depuis plusieurs années une stratégie de visibilité des femmes dans l'espace public. Elle a pour objectif de réhabiliter les femmes dans l'histoire, d'où elles ont été largement écartées, et, en même temps, dans un espace public où les traces de leurs contributions ne sont que très peu, voire pas visibles. Dans ce cadre, elle inaugure la semaine prochaine une plaque en l'honneur d'Anne Cuneo.

#### Un hommage à Anne Cuneo

La populaire romancière, journaliste, traductrice et réalisatrice, disparue en 2015, a passé sa jeunesse à Lausanne, ville qui figure en bonne place dans ses récits. Elle situe notamment l'intrigue de ses romans policiers ayant pour héroïne Marie Machiavelli à Lausanne. Anne Cuneo a également consacré son récit *Le piano du pauvre* à l'accordéoniste Denise Letourneur, figure de la culture populaire lausannoise dont la clientèle du café Le Grütli se souvient encore.

« C'est assez naturellement que notre choix s'est porté sur Anne Cuneo. Elle a mis Lausanne en lumière dans ses livres et fait rayonner la Ville par-delà les frontières, il était important pour nous, à notre tour, de l'honorer et de nous assurer que Lausanne garde pour toujours la trace de sa présence » explique Florence Germond, conseillère municipale en charge des questions d'égalité.

Anne Cuneo écrit, dans son récit autobiographique paru en 2009 *Portrait de l'auteur en femme ordinaire*, que le café lausannois Le Barbare est son « premier café d'adulte ». C'est ce lieu, ayant marqué la jeunesse d'Anne Cuneo, que la Ville a choisi pour lui faire honneur. Une plaque commémorative sera apposée le 4 avril sur le mur qui entoure le bâtiment. L'événement public est complet. Programme sur [www.lausanne.ch/anne-cuneo](http://www.lausanne.ch/anne-cuneo).

#### Des changements en profondeur pour encourager l'égalité

L'inauguration de la place du 14-Juin, la publication du livre *100 femmes qui ont fait Lausanne*, le travail qui sera effectué par la Ville pour nommer et renommer des lieux lausannois et honorer plus de femmes, sont autant de pas vers plus d'égalité. « Ces mesures forment ensemble des signes clairs de notre volonté d'aller vers plus d'égalité. Ainsi, nous réhabiliterons la place des femmes et nous forgerons une perception plus égalitaire chez les jeunes générations » explique Florence Germond. « Au-delà des récits, des plaques commémoratives et des noms de rues, nous avons conscience que, c'est toute la ville qui doit petit à petit se réinventer pour que toutes et tous se sentent à l'aise, accueillis et représentés dans l'espace public. C'est la somme de toutes ces mesures qui va nous permettre d'atteindre notre objectif » conclut la conseillère municipale.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur [www.lausanne.ch/anne-cuneo](http://www.lausanne.ch/anne-cuneo)

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Florence Germond, conseillère municipale, Direction des finances et de la mobilité, 021 315 72 00

Lausanne, le 30 mars 2022